

## ABSTRAK

Muhammad Fikri Hidayat

Roeslan Abdulgani: Biografi dan Peranannya  
dalam Penafsiran Pancasila (1914-2005)

Roeslan Abdulgani lahir pada tanggal 24 November 1914 merupakan seorang negarawan dan politikus Indonesia yang merupakan seorang ketua dari Tim P-7 (Penasihat Presiden dalam Pelaksanaan Pedoman Penghayatan dan Pengamalan Pancasila. Selain ketua dari Tim P-7, Roeslan juga pernah menjadi Menteri Luar Negeri, Menteri Koordinator yang juga merangkap sebagai Menteri Penerangan hingga sempat ditunjuk sebagai Sekjen pada saat pelaksanaan Konferensi Asia-Afrika.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui Biografi dari Roeslan Abdulgani yang dijuluki dengan tokoh tiga zaman dan juga Penafsiran Pancasila yang dilakukan oleh Roeslan Abdulgani tersebut. Metode yang digunakan pada penelitian ini yaitu metode penelitian sejarah, yakni salah satu jenis penelitian yang dilakukan dengan pengumpulan data dan analisis data secara sistematis untuk menguraikan serta memahami peristiwa yang terjadi pada masa lampau. Metode ini terdiri dari empat langkah yaitu Heuristik, Kritik, Interpretasi dan Historiografi.

Berdasarkan penelitian ini dapat dihasilkan bahwa, Roeslan Abdulgani merupakan seorang negarawan dan politikus lahir pada masa penjajahan Belanda. Roeslan Abdulgani mengawali karir politiknya dengan menjadi anggota dari Gerakan Pemuda Nasionalis pada tahun 1932. Roeslan juga menorehkan sejarah dalam pertempuran 10 November di Surabaya yang melawan tentara Jepang. Lambat laun Roeslan diangkat menjadi menteri penerangan dimasa Presiden Soekarno. Pada saat itu ia menjadi tangan kanan presiden dan dipercayai menjadi Sekertaris Jenderal dalam pertemuan KAA di Bandung. Pada era Soeharto, Roeslan juga ditunjuk menjadi ketua Tim P-7 (Penasihat Presiden dalam Pelaksanaan Pedoman Penghayatan dan Pengamalan Pancasila).

Sebagai ketua dari Tim P-7 ini, Roeslan Abdulgani juga menyumbangkan Penafsiran Pancasila yang dituangkan pada karya-karyanya yang membahas mengenai Pancasila. Roeslan pun dalam karyanya membahas mengenai “apa itu Pancasila”, “Hakikat Sila kelima dari Pancasila”, “Pancasila sebagai Leitstar” dan masih ada yang lainnya. Sebagai ketua dari Tim P-7, Roeslan juga mengawasi perkembangan dari Pancasila dan juga mengawasi Ancaman apa saja terhadap Ideologi Pancasila.

Kata Kunci: Roeslan Abdulgani, Penafsiran Pancasila, Tim P-7.